

	PTAS.	CT.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## La Cuestión regional

por M. S. Oliver

Colección de artículos, formando un tomo de más de 300 páginas, esmeradamente impreso.  
Precio: 2 pesetas.—Para los suscriptores de LA ALMUDAINA, 1 peseta.  
Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

## LÍRICAS

POR

Miguel Costa y Llobera, Pbro.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—al precio de DOS PESETAS tomo.

## De Filipinas

Siguen los combates

Nueva York 29.—El *Herald* publica un despacho de Manila dando cuenta de un nuevo combate en las inmediaciones de Marilao. El combate fué dirigido por el general Mac-Arthur, y tuvo por objeto apoderarse del puente del ferro-carril.

Los americanos tuvieron 11 muertos y algunos heridos.

Según dice el corresponsal, los insurrectos fueron rechazados y perseguidos; pero hay que advertir que las tropas yankees no han adelantado de sus antiguas posiciones.

Al terminar el combate, las avanzadas yankees notaron la presencia de dos regimientos de tagalos que habían llegado en tren.

En el telegrama que ha dirigido el general Otis anuncia una gran victoria y asegura que los insurrectos retrocedieron hasta Bigao, pueblo situado a siete millas de Malolos.

Más insurrectos

Londres 29.—El *Globe* publica un despacho de Washington en que se dice que en el distrito de Pasig, que se tenía por pacificado, ha aparecido una partida rebelde de 3.500 hombres bien armados con fusiles de repetición.

Entrevista negada

Londres 29.—El *Herald* publica un telegrama de Ilo-Ilo, diciendo que Mac-Leod trató de visitar ayer a los jefes insurrectos, con objeto de llegar a un arreglo pacífico, y que Pablo Arreta se negó a recibirlo antes de saber si su misión tenía carácter oficial. Habiendo sido la respuesta negativa, Mac-Leod tuvo que volver a las líneas americanas sin haber conseguido su propósito.

## Los prisioneros

de Filipinas

Ha llegado a Madrid el señor Regidor, corresponsal de *El País*, de quien se ha dicho que traía poderes de Agoncillo para negociar.

El señor Regidor, que es filipino, ha visto en Londres a Agoncillo, y al ser visitado ayer por un redactor de *El País*, le dijo entre otras cosas de menos interés:

«Solo el señor Agoncillo está en Europa revestido de facultades omnímodas para tratar de los asuntos de la insurrección filipina. El solo tiene atribuciones para resolver el conflicto. Habrá arreglo favorable respecto a los prisioneros si el Gobierno español se resuelve a llegar a un acuerdo con Agoncillo.

Si así lo hiciese el Gobierno, estimo que en siete días, que es el tiempo que necesitan Agoncillo y Agoncillo para ponerse al habla con clave telegráfica, se lograría la libertad de todos los infelices prisioneros.

La negociación debe hacerse directamente con Agoncillo, ó con quien le represente. Imagino que pudiera ser quien le representase, su delegado en Madrid, si es que Agoncillo lo tiene. Si el Gobierno prefiriera tratar directamente con Agoncillo, pudieran hacerlo en su nombre los representantes de España en Londres y París. De todas suertes, estas negociaciones habian de ser llevadas con el mayor secreto para evitar reclamaciones de los Estados Unidos.»

## NOTICIAS

Del extranjero:

Publica el *Figaro* de París un telegrama de su corresponsal en San Juan de Luz diciendo que existe un gran conflicto entre los españoles y franceses dedicados a la pesca de la sardina, que las barcas españolas son mucho más numerosas que las francesas, por lo cual desafían impunemente las primeras a las segundas robándolas ó destruyéndolas al mismo tiempo sus redes.

Para proteger a los franceses hay allí dos lanchas cañoneras viejas é inútiles, por lo cual nada han podido hacer contra los barcos españoles.

Los pescadores franceses se han quejado a las autoridades de su país amenazando al propio tiempo con que si no se les protege se encargarán ellos mismos de vengarse y castigar a los españoles.

Dice el *Intransigent* de París que el ministro de Marina ha recibido la Memoria redactada por el general Javoukey referente a la explosión ocurrida hace algunos días en uno de los polvorines de Tolón, catástrofe que dicho general atribuye decididamente a una mano criminal, puesto que sus investigaciones sobre el terreno le han demostrado palpablemente, que no fué causa de la catástrofe ninguna de las pólvoras nuevas explosivas sino la pólvora negra ordinaria a la que pegó fuego algún mal intencionado.

Aprobado por el gobierno británico el texto del convenio anglo francés sobre las cuestiones africanas, presentóse oficialmente dicho convenio al Parlamento, pero no empezarán en la Cámara de los Comunes el debate sobre sus cláusulas hasta que se haya repartido a los diputados el libro que contendrá toda la correspondencia oficial que ha conducido a dicho convenio.

Dice un cablegrama de Nueva York que un numeroso grupo de negros, en su mayor parte armados, contratados por algunos propietarios de minas para reemplazar a los mineros blancos declarados en huelga, han llegado a la mina de Pana—Estado de Illinois.

Cuando los negros se dirigían a los pozos para empezar el trabajo, les salió al encuentro otro grupo de mineros blancos trabándose entre los dos una terrible lucha, en la cual fueron dispersados los negros, después de dejar en el terreno del combate un muerto y algunos heridos.

No se presentó, que se sepa, en el sitio de la contienda, fuerza pública alguna que protegiera la libertad del trabajo.

Telegrafian de Nueva York que Mr. Creelman, el conocidísimo corresponsal del *Journal* de aquella ciudad, que tan gravemente herido resultó en el asalto de El Canney—Santiago de Cuba—se volvió a herir gravemente el otro día al caerse del caballo mientras cabalgaba por las avanzadas americanas al lado del general Wheaton.

El *Times* ha recibido uno de estos despachos, cuyos signos son clarísimos.

Mañana se transmitirán otros despachos de Inglaterra a Francia.

Las experiencias son presenciadas por funcionarios de telegrafos de Francia é Inglaterra, y las dirige Marconi inventor del aparato.

Se ha efectuado la primera comunicación telegráfica sin hilos entre España é Inglaterra.

La experiencia se ha verificado entre Wimereux, aldea de la costa francesa, y el faro inglés de Sud-foreland.

El aparato colocado en Wimereux se hallaba a 40 metros sobre el suelo. La distancia que separa ambos puntos de es 60 kilómetros.

Se ha empleado el alfabeto Morse.

De las provincias.

El Ministro de Hacienda ha separado del servicio á otro empleado de Aduanas, el auxiliar vista de Port-Bou por haberse comprobado que había cometido una pequeña falta en el servicio.

Ha sido denunciado el último número de *El Acabóse*, siendo detenido el

dibujante señor Rojas por consecuencia de la denuncia.

## De las islas:

Felanig

En la noche del sábado de la semana anterior cayó tan fuerte helada sobre nuestros campos, que á su contacto murieron todos los brotes más delicados de los árboles y plantas. Principalmente las vides recibieron un golpe mortal, pues no hubo botón más ó menos desarrollado cuyas tiernas hojas no quedasen completamente secas; de manera que la mayoría de los viticultores están contestes en apreciar que la cosecha de uva ha quedado reducida á una octava parte, tomando como base la producción ordinaria que hubieran podido dar las cepas castigadas. Afortunadamente los almendros tienen ya su fructificación bastante adelantada y han podido resistir los efectos del temible meteoro.

A principios de semana cambió radicalmente de temperatura, y hemos disfrutado desde entonces de unos días hermosísimos.

—Por renuncia de don Guillermo Puig y Tauler, ha sido nombrado alcalde de esta ciudad el concejal don Nicolas Nicolau y Oliver.

—En medio del mayor orden, con el concurso de las autoridades y con asistencia numerosa de fieles, se celebraron las procesiones de jueves y viernes santo, lo mismo que las demás funciones religiosas propias de esta semana. Los templos han sido á todas horas visitadísimo; los sagrados Monumentos se erigieron con gusto esquisito y la solemnidad de todos los actos fué brillantísima.

1 de Abril de 1899

## De la capital:

Una señora que ayer por la mañana transitaba por la calle de la Merced, fué acometida de un accidente que le privó el sentido.

Auxiliada por varios transeúntes se logró que volviera en sí, siendo acompañada más tarde á su domicilio.

Hasta doce grupos de muchachos que estaban jugando á los prohibidos cantamos ayer tarde desde el baluarte de San Jerónimo al de la plaza de los Toros.

Como comprenderá el señor Alvarez Sereiz, hemos llegado ya á un punto que se hace preciso que sus dependientes desplieguen alguna más actividad en el cumplimiento de su deber y de este modo impedir que se pervierta la juventud encarnándose en un vicio, que como es sabido, es la causa de la miseria en que se ven sumidas por desgracia muchas familias.

La función dada ayer tarde en la Plaza de Toros por la compañía gimnasta que actúa en el *Teatro Circo Balear*, se vió bastante animada.

Los números que alcanzaron mayores aplausos fueron los trabajos de Mr. Romeu y los bailes de la pareja Herrero-Perez.

Para esta tarde hay anunciada otra bonita y variada función.

A cosa de la una de la tarde de ayer, ocurrió una riña entre dos sujetos en la calle de la Alfarrería, los cuales de las palabras pasaron á los hechos resultando ambos contendientes con varias leves contusiones.

Intervinieron en la reyerta varios transeúntes quienes después de grandes esfuerzos lograron restablecer la paz entre ambos contendientes.

Ayer por la mañana desde la calle de la Galera á la Catedral se perdió una cadenita de oro con una crecista del mismo metal con pedrería.

La persona que la tenga en su poder, y quiera devolverla se servirá pasar por esta redacción y le indicaremos quien es el dueño.

Ayer mañana, un sejeto fingiéndose guardia nocturno iba por la calle del Perejil dando las buenas fiestas al vecindario, modismo que equivale á *Me dan Vds. una perra chica?* Que para sacarlás de les que duermen se finjan llaveros ó guardias particulares los sablistas, tendría pase; pero serenos...? cuando esa especie ha desaparecido, cuando de ella ya no se tiene noticia, es uno de los colmos.

En honor del cuerpo de la guardia municipal dieran practicarse diligen-

cias para averiguar quien es ese espabilado y conducirlo á la barra,

Ayer á las nueve y media de la mañana llegó á nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Palma*, conduciendo 8 pasajeros y variada carga.

Un carreton de recreo que bajaba ayer por la mañana por la cuesta de la Bonanova, tuvo la desgracia de volcar, rompiéndose el eje.

El conductor sólo sufrió algunas pequeñas contusiones.

Varias veces hemos llamado la atención de la guardia municipal acerca de las molestias que causan al vecindario varios grupos de muchachos de unos 14 á 15 años, que todos los días y en particular los de fiesta, se reúnen en la plaza del Socorro promoviéndola una gritería infernal y convirtiendo la fachada de la iglesia de aquel nombre en un frontón.

Sin ir más lejos, ayer por la mañana, una señora, que acompañada de varias niñas pasó por aquel sitio, recibió un pelotazo en la cara, viéndose obligada á entrar en una casa de aquellas inmediaciones para que la auxiliasen.

Bueno fuera que los individuos del referido cuerpo, se cuidaran algo más de hacer cumplir las Ordenanzas Municipales y seguramente de este modo obtendrían el aplauso del público en vez de las censuras que ahora reciben.

Verdaderamente espléndido fué el tiempo que reinó ayer en esta capital. Desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde lució un sol espléndido que llegó á ser pesado durante las primeras horas de la tarde.

Esto contribuyó á que los caminos y paseos de los alrededores de la población se vieran concurridos y en particular el del Borne cuya animación duro hasta á más de las ocho de la noche.

A eso de las seis de la tarde de ayer varios grupos de muchachos se estaban apedreando encima de la muralla junto al baluarte de los Capuchinos, impidiendo el libre tránsito del público por aquel sitio á menos de verse espuesto a ser víctima de los desmanes de aquellos granujas.

Sería conveniente que el señor Alcalde ordenara que los domingos por la tarde dichos puntos se vieran vigilados por algunos de sus dependientes y de este modo no sois se evitarían esta clase de abusos sino muchos otros que se practican por aquellos parajes.

## Teatro Principal

Anoche debutó en dicho coliseo la anunciada compañía de zarzuela, poniendo en escena *La Tempestad* y *El Señor Joaquín*.

El teatro estaba espléndido, no había localidad vacía.

De la compañía es difícil, con una sola representación, formar juicio.

En *La Tempestad* algunos artistas recibieron aplausos, levantándose el telón al terminar todos los actos.

La zarzuela *El Señor Joaquín* no gustó, recibiendo el público con muestras de desagrado, ayudando mucho al fracaso, la mala manera con que fué presentada la obra y la defectuosa interpretación que obtuvo.

Para esta noche está anunciado *El anillo de hierro* de nuestro paisano el maestro Marqués.

## Teatro-Circo

El sábado volvieron á reanudarse las funciones en el Teatro Circo.

La concurrencia que asistió á la función inaugural no pasó de regular.

La señorita Geraldine presentó sus trabajos en el trapecio y bailó *La Serpentina*.

Trabajaron también varios artistas gimnastas, aplaudiendo el público los trabajos del *Hombre de goma* y á la pareja de baile.

El próximo jueves debutarán los célebres clowns *Tonino y Antonet*.

## PEÑAS-ARRIBA

La Pajarita

## Notas ciclistas

En el vapor-correo de Barcelona que llegó en la mañana de anteayer á nuestro puerto, vinieron los excursionistas ciclistas, pertenecientes á las sociedades *Touring Club* de Francia y la *Sociedad de Velocipedistas*, de cuya excursión ya habíamos dado cuenta á nuestros lectores.

Los excursionistas son en número de veintitres, llevando cada uno su máquina.

El capitán de la excursión es el señor Tuay.

Durante la mañana de anteayer, los expedicionarios visitaron esta ciudad. Muchos de ellos partieron con el tren de las dos de la tarde hasta Algaida. Otro grupo partió en bicicleta hacia dicho pueblo en donde debían reunirse con el grupo anterior y todos juntos emprender la marcha hacia Manacor, donde pernataron.

Varios ciclistas de esta ciudad acompañan á los expedicionarios, sirviéndoles de cicerone.

A la amabilidad de uno de estos, podremos enterar á nuestros lectores de lo acaecido durante la expedición, que tiene que durar hasta el martes próximo.

La sociedad *Círculo Ciclista* se ha instalado definitivamente en el nuevo y espacioso local de la plaza de las Tortugas, esquina á la de San Jaime. Las habitaciones han sido decoradas con sencillez y sumo gusto, bajo la dirección de los señores de la junta, que como siempre, han prestado sus trabajos desinteresadamente para el bien de la sociedad.

SIXTO RADIO

## Noticias del ejército

**Ascensos.**—Se ha concedido el empleo de primer teniente, en propuesta reglamentaria de ascensos, al segundo teniente de la escala activa del arma de caballería don Diodoro Ordinas Cruellas, del escuadrón Regional Cazadores de Mallorca.

—Terminada la repatriación de las fuerzas del ejército de Cuba y Puerto Rico y no resultando excedente de músicos, antes por el contrario, existiendo gran número de vacantes sin cubrir en los cuerpos, se ha dispuesto que quede sin efecto, por lo que á aquéllos se refiere, lo prevenido en la regla 18 de la Real orden circular de 17 de Diciembre último, pudiendo ingresar y ascender en lo sucesivo, como anteriormente, en la forma reglamentaria.

**Recompensas.**—Por real orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco al capitán de ingenieros don Joaquín Pascual Vinend, al celador de tercera clase de fortificaciones don Modesto Guallar Cónsul y el maestro eventual de obras militares don Juan Rosselló Oiar, por el celo, inteligencia y laboriosidad con han desplegado en la construcción de la batería número 11 de la fortaleza de Isabel II en la plaza de Mahón.

—Se ha dispuesto que el personal del cuerpo eclesiástico del ejército destinado á prestar sus servicios en los sanatorios y hospitales creados con motivo de la repatriación de los ejércitos de Ultramar, cese en dicho cometido, pasando á situación de excedente, y que á tenor de lo dispuesto para médicos y farmacéuticos por Real orden de 16 del actual, se ordene por los capitanes generales que al personal á que se hace referencia, se le expida pasaporte, caso de solicitarlo, para que se traslade por cuenta del Estado á los puntos en que deseen fijar su residencia.

—Con objeto de regularizar el empadronamiento de los generales, jefes y oficiales del ejército y sus asimilados, para la expedición anual de las cédulas personales que á ellos, á sus familias y criados correspondan, se ha dispuesto que el personal aludido, que está en la obligación de llenar los padrones que entreguen en los domicilios respectivos los encargados de este servicio, así como de proveerse de las mencionadas cédulas no solo para sí, sino para sus familias y criados por conducto de los habilitados, á quienes las pedirán oportunamente, circuns,

tancia que harán constar en los padrones para evitar la expedición duplicada de dichos documentos y los perjuicios consiguientes.

Bibliografía

Hemos recibido el número 14 de El Eco de la Mada correspondiente al día 2 del presente mes.

Casi todo está consagrado á los trages de primera comunión, presentando bonitos y elegantes modelos.

Juntamente con dicho número va un patron de tamaño natural de un cuerpo Zampa para señorita.

\*

Hemos recibido el cuaderno VI de La Revista Contemporanea que dirige D. Rafael Alvarez Sereix, actual gobernador de esta isla.

Contiene el siguiente sumario: Discurso en elogio de Tamayo, por Alejandro Pidal y Mon.

Rubens diplomático, por Wenceslao R. de Villa-Urrutia.

Segovia, Toro y Burgos, por Vicente Lampérez y Romea.

El misterio de la Pasión de Jesucristo como representación escénica, por Angel Lasso de la Vega.

Los juguetes de la abuela, por Ricardo Gil.

El trabajo de la mujer y del niño (continuación), por Manuel GilMaestre.

Boletín bibliográfico, por P. V. Indice.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continúan en San Jaime. Se llevará la sagrada comunión á los enfermos y luego se expondrá S. D. M. A las nueve y tres cuartos se cantará horas y misa mayor, sermón que dirá el P. José Auba. Por la tarde los actos de coro, al anochecer meditación y solemne reserva.

Otras funciones

En la Catedral y en Santa Eulalia durante el día estarán espuestas las sagradas reliquias, en la última de dichas iglesias, habrá misa solemne y procesión por la tarde por el interior de la iglesia.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Confalón en Santa Eulalia.

Últimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their values.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 30 de Marzo de 1899.

Table showing hospital statistics: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, and Quedan.

Sociedades y Corporaciones

La Menorquina,

Compañía de navegación en liquidación

El día 28 de Abril próximo, á las doce de la mañana, se venderá en pública subasta el vapor español «Comercio» de la matrícula de Mahon, celebrándose el acto simultaneamente en Mahon, calle del Angel núm. 10, y en Barcelona, notaría de D. Joaquín Nicolau, calle de Escudillers núm. 68, 2.º, con arreglo al pliego de condiciones, que, junto con los títulos de propiedad, inventario del buque y demás datos, están de manifiesto en dicha notaría del Sr. Nicolau—Mahon 23 de Marzo de 1899.—Por «La Menorquina», Ignacio Hernandez, Presidente accidental.

\*

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.

El miércoles 5 de Abril día de romería al oratorio del Cocó (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los actos extraordinarios siguientes: De Palma á Inca parando en todas

las Estaciones y en el sitio de la romería.—A las 11'30 mañana.

De Inca á Palma pasando en id. id.—A las 6'50 tarde.

De Inca á Binisalem parando en id. id.—A las 1'45, 2'45, 3'52, 4'45 y 5'45 tarde.

De Binisalem á Inca parando en id. id.—A las 2'15, 3'15, 4'15, 5'15 y 6'15 tarde.

Notas.—Los trenes entre Inca y Binisalem solo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta al Cocó al precio de pesetas 0'80 y 0'20 respectivamente.

Palma 28 Marzo de 1899.

\*

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 10 del corriente y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Abril de 1898.

Hasta el día 8 del corriente á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 1.º de Abril de 1899 El Vocal de turno, Antonio Sbert y Canals

\*

Banco Hispano Colonial

Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, emisiones de 1886 y 1890.

Anuncio.—Venciendo en 1.º de Abril próximo el cupon núm. 51 de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, y el cupon núm. 34 de los de la emisión de 1890, se procederá á su pago desde el expresado día, de nueve á once y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios núm. 1, Barcelona; en Madrid indistintamente en el Banco Hipotecario de España y en el Banco de Castilla; en Provincias, en casa de los Corresponsales, designados ya; en París, en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Baring Brothers y C.ª Limited.

Conforme á la Ley de 26 de Junio de 1898, los cupones que se presenten al cobro en París y Londres cobrarán su importe en pesetas.

Los tenedores de los cupones que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, podrán presentarlos á los Comisionados de la misma desde luego.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Barcelona 28 de Marzo de 1899.—El Secretario general, Aristides de Artiñano.

\*

Crédito Balear

A tenor de lo consignado en el anuncio precedente, esta Sociedad admitirá —los lunes, jueves y sábados de nueve y media á doce de la mañana— los cupones de los Billetes Hipotecarios de Cuba; número 51, de la emisión de 1896 y número 34 de la emisión de 1890, vencimiento 1.º del actual, y facilitará las correspondientes facturas para su presentación al cobro, las cuales serán remitidas al Banco Hispano-Colonial para su conformidad.

Palma 1.º de Abril de 1899.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Juan Marqués.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Elecciones.—La escuadrilla

Madrid 2 á las 3 m.

El presidente del gabinete, ha conferenciado con el señor Dato Iradier en el ministerio de la Gobernación, y se supone que sea con el fin de conferenciar telegraficamente con los gobernadores sobre asuntos electorales.

Ha llegado á Cadiz la escuadrilla al mando del señor Marengo, compuesta de doce barcos que se repatrian de Cuba.

El crucero Patriota arbolaba la insignia de almirante.

Un gran gentío presenciaba la entrada.

La duquesa de Nágera y varias

otras personas distinguidas acudieron al muelle y pasaron á visitar algunos barcos.

Los buques de guerra rusos y franceses, fondeados en el puerto y en la bahía, hicieron las salvas de ordenanza.

América y Filipinas

Madrid 2 á las 9'30 m.

El gobierno de Washington está preocupado por la cuestión de Filipinas.

Las lluvias han aumentado.

Las enfermedades del ejército llegan á 320 bajas.

Las de sangre son en número mayor del que se dijo.

Choque de vapores

Madrid 2 á las 9'30 m.

A la visita del puerto de Has-ten, Inglaterra, chocaron el vapor inglés Newsland con el alemán Frontos.

Este se fué á pique, salvándose la tripulación.

Prisioneros en Manila

Madrid 2 á las 10'50 m.

Dícese que los prisioneros en Manila son los únicos que no piden la libertad.

Muchos sirven en las filas de Aguinaldo, con sueldos cuantiosos.

Quizás esto explique el aplazamiento á la solución de las gestiones que se practican para libertarlos.

Indemnización

Madrid 2 á las 4'50 t.

Berlin.—El gobierno de Marruecos cediendo á las intimaciones de Alemania, consiente en pagar la indemnización de 60.000 marcos á los subditos alemanes atropellados cerca de Tánger.

De Manila

Madrid 2 á las 4'50 t.

Nueva York.—El general Ottis telegrafia dando cuenta de haber enviado un destacamento á lo largo del ferrocarril de Calumpit.

Las fuerzas americanas se reúnen en Malolos.

La salud de las tropas yankees es excelente, aunque abunda la apoplejía.

Mala impresión

Madrid 2 á las 5'25 t.

Londres.—Ha causado honda impresión la muerte del teniente inglés Mauricio Rell que combatió en el Congo.

Los enemigos le hicieron prisionero y comieron su cadáver.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticias diversas

Madrid 2 á las 10'20 n.

10'25

Se ha exajerado la importancia de las quiebras motivadas por el alza de la bolsa durante el último mes.

Solo se sabe que las pérdidas en efectivo ascienden á 350.000 pesetas.

Se asegura que el general Rios ha sido nombrado gobernador de las islas Carolinas

La suscripción á los bonos del Tesoro, asciende á 84 millones de pesetas.

El Capitán verdades censura las recompensas otorgadas á los jefes del ejército de Filipinas, y dice que con ellas no se premió á los héroes sino que se recompensó á los cobardes, que se refugiaron en las iglesias de Manila.

El Nacional de hoy publica una carta firmada por el Capitan Perez Fernandez, en la que denuncia la desorganización en que estaban los batallones de Filipinas,

lo cual dice, ha ocasionado los desastres ocurridos en aquel Archipiélago.

Reunión

Madrid 2 á las 11 n.

Por referencias exactas se sabe que en la reunión de generales celebrada ayer, el señor Muñoz Vargas, Juez instructor de la rendición de Manila, manifestó que una de las acusaciones graves hechas por El Nacional contra el general Tejero, resulta desvanecida en los autos.

En la reunión predominó la idea de pedir que se amorticen las plazas que resultan vacantes en virtud de los tribunales de honor.

Nueva operación de crédito.—La salud del Papa.—El desarme general

Madrid 2 á las 11'25 n.

El gobierno ha practicado una nueva operación de crédito

El Papa se halla completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba, creyéndose que dentro de breves días celebrará misa.

La prensa inglesa duda de los resultados de la conferencia celebrada por las naciones para acordar el desarme, creyéndose que sólo se conseguirá humanizar las guerras, suprimiendo las balas explosivas.

Un despacho de Sofia, da cuenta de que en la frontera Bulgar-turca ha ocurrido un choque entre las tropas de ambas naciones.

Los turcos fueron rechazados resultando por ambas partes infinidad de muertos y heridos.

Témese que ocurran complicaciones.

Mencheta

El uso de los quitamanchas líquidos exige cierta habilidad. Teniéndola, es fácil que de vez en cuando, se logra quitar esta ó aquella mancha. Pero si se tienen en cuenta el tiempo y la mucha práctica que se requieren para su aplicación, hay para admirarse de que no se fabriquen otros productos que permitan hacer desaparecer más fácilmente las manchas de los vestidos. Pues cierto que la gran mayoría de los «damificados» no saben manejar los líquidos para limpiar sus vestidos, y que, por este motivo, sólo logran ensanchar las manchas en vez de quitarlas. Este inconveniente está ahora completamente arillado por el descubrimiento de nuestro Opal-Pasta, que trata las manchas en seco. El Opal-Pasta, en efecto, las absorbe automáticamente, cual el papel secante la tinta. Esta peculiaridad del Opal permite aplicarle á las telas más delicadas y de color claro de señoras, sin temor de dañarlas. Al contrario, la mancha desaparecerá siempre rápidamente. El Opal-Pasta se halla en las Droguerías al precio de 40 cént. y de 1 peseta el tubo.

No constituye una enfermedad tener callos. Sin embargo, el que padece de este mal, sabe cuales son los dolores y molestias que causan. Existen un sinnúmero de callos que pretenden ser la panacea universal; pero cuan pocos han dado resultado, hay más, ni siquiera han proporcionado alivio al paciente.

El remedio que, con más garantía, puede ofrecerse al público, son los parches de Warmuth, los cuales no tienen competidor que les aventaje ni aun que los iguale.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 29.—Varones 0.—

Hembras 1.

Día 30: Varones 0.—Hembras 1

Matrimonios: Día 29.—Don Miguel

Quintero López con doña Paula Cardell Oliver.—Don Antonio Mata Salinas con doña Micaela Font Mas.

Día 30.—Ninguno.

Defunciones: Día 29.—Juan Ferrer

Oliva, casado, 55 años, c. del Sindicato, cirrosis epática.—Bartolomé Valens Tomás, 8 meses, c. de San Andrés, bronquitis.—Guillermo Planas

Bonet, 5 meses, arrabál, congestión pulmonar.—María de los Dolores Eñoposito, 5 días, c. de los Olmos, por no ser viable.—Margarita Atoy Busquets,

soltera, 21 años, Coll d'en Rebasa, anemia.—María Francisco Guasp Desclaus, casada, 28 años, c. de Arabi,

meningitis.—Pedro Juan Paradelis Cañellas, casado, 82 años, c. del Socorro, cardiopatía.—María Moya Compañy, 17 años, c. del Vidrio, tuberculosis.—José Piña Fuster, soltero, 26 años, c. del Baratillo, tuberculosis.—Juan Castañer Trias, casado, 62 años,

Hostalets, gripe.—Catalina Cañellas Tous, 10 años, Son Sardina, pul-

monia.—Gabriel Llabrés Marimón, viudo, 74 años, c. de la Concepción, pulmonía.—Angela Sastre Salvá, viuda, 76 años, hospital, endocarditis crónica.—Gabriel Rosselló Moya, 3 años, c. de Berard, sarampión.—Margarita Henales Pujol, 7 meses, arrabál, pulmonía.—Gabriel Bordoy Mestres, soltero, 24 años, c. de Capuchinas, axfisia.

Día 31: Nicolás Tous Castell, viudo, 58 años, Cas Catala, degeneración grasosa del corazón.—Isabel Estarellas Borrás, viuda, 80 años, Término, apoplejía.—Jerónima Ramis Rubert, viuda, 88 años, hospital, cáncer.—Jaime Gamundi Borrás, viudo, 69 años, c. de Salas, apoplejía.—Luis Juan Ribas, casado, 43 años, c. de Pelaires, ataque nervioso.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Calmá.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Cuando el orto soplaban la ventolina al N., el cielo estaba despejado, el horizonte apenas calimoso, llana la mar y bajo el nivel de las aguas cuando el orto. Se quedó calma á las ocho y no entabó el embate hasta las once, á medio día era fresco. Continuó el embate durante las primeras horas de la tarde y al aproximarse al ocaso fué abonanzando hasta quedarse calma.

Noticias.—Entró el vapor Bellver de Barcelona. Salió el Ciudad de Mahón para Mahón y el Isleño para Alhacante é Ibiza.

Matadero: Día 1.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Toros, 2.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 7.—Borregos, 1.—Corderos, 230.—Cabras, 6.—Cegajos, 2.—Cabrillos, 4.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 257.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Hoy lunes 3 de Abril de 1899, función por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, escénica, cómica, mímica y taumaturgica que dirige el señor Umberto Guillaume, compuesta de veintiocho personas de ambos sexos.

Se dará fin al espectáculo con la pantomima cómica burlesca El sombrero volante.

A las tres y media Entrada general, 0'50 pesetas.—Niños menores de ocho años y militares sin graduación, 0'30 id.

Nota.—En caso de lluvia la función se celebrará en el Teatro-Circo Balear.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de zarzuela seria y cómica dirigida por el maestro don Ricardo Sendra y don José Sala Julien.

Función para hoy lunes

La zarzuela en tres actos,

El anillo de hierro

La zarzuela en un acto,

El señor Joaquín

A las ocho

Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general 0'40 id.—Id. de paraiso 0'30 id.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy lunes

La señorita Geraldine, en el trapezico oscilante y salto mortal á la cuerda y la danza Serpentina y la compañía de variedades.

A las ocho

Entrada general 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE CUARESMA 1899

Se han recibido grandes surtidos de toda clase de

GÉNEROS NEGROS

apropósito para vestidos y trajes de

SEÑORA Y CABALLERO

Abundantes colecciones y precios

baratísimos.

MANTILLAS Y CHALES, BLONDA Y BRUSELAS

Selecto surtido de

MANTONES BLONDA LEGITIMA

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 22 y

Perejil 7, Palma de Mallorca.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner